



*Vient de sortir de presse, un nouveau numéro de la collection
"Alternatives Sud"*

Narcotrafic
La "guerre aux drogues" en question

Points de vue du Sud
Editions Syllepse - Centre Tricontinental
Volume XX (2013), n°3, 198 pages

alternatives sud

Narcotrafic
La « guerre aux drogues »
en question

Points de vue du Sud



Si dans les pays industrialisés leurs effets en matière d'ordre et de santé publics sont relativement circonscrits, les drogues d'origine naturelle (héroïne, cocaïne, cannabis...) ont des impacts d'une autre ampleur dans les régions où elles sont produites et qu'elles traversent, essentiellement situées au Sud: alternative économique de survie pour des millions de petits paysans et de passeurs, mais aussi source d'affrontements sanglants entre cartels, de diffusion d'une culture de la violence, d'apparition de nouvelles inégalités, de corruption des institutions, de financement de coups d'État et de rébellions en tout genre. Tout à la fois produit et moteur de l'informalisation des économies et de l'affaiblissement des États, dont les causes premières sont à chercher dans la crise des secteurs productifs traditionnels et l'ajustement néolibéral, le narcotrafic a également su jouer de l'opacité des circuits financiers internationaux pour étendre ses ramifications.

Loin d'endiguer le phénomène, le modèle répressif imposé depuis quarante ans par les États-Unis l'a objectivement alimenté, l'interdiction décuplant le prix des drogues, l'attractivité de son commerce et le pouvoir des trafiquants. Cette approche contre-productive, régulièrement subordonnée à d'autres objectifs de politique extérieure qui plus est, fait aujourd'hui l'objet de remises en question par plusieurs gouvernements latino-américains, qui estiment que leurs sociétés paient un tribut disproportionné à la «guerre internationale aux drogues».

Consulter notre site : www.cetri.be

[Plus d'informations](#) sur ce numéro

Découvrir [les sommaires, résumés et liste des numéros parus](#)

[Commander](#) un exemplaire ou prendre un abonnement

[Adresses et contacts](#)

S'abonner gratuitement à notre [bulletin d'information](#) sur l'actualité des mouvements sociaux du Sud

Nouveau programme de formation du Cetri

"Nouveaux enjeux Nord-Sud" dans la mondialisation

-> Dégager les rapports de force internationaux qui conditionnent les discours dominants sur les enjeux du développement; analyser les processus d'appropriation, d'infléchissement ou de mise en cause de ces discours au Sud; discuter les stratégies alternatives expérimentées par les acteurs sociaux et politiques émergents au Sud.

du 6 novembre au 4 décembre 2013 (les mercredis après-midi à Herstal, près de Liège)

[Programme et inscription](#)

Centre tricontinental (CETRI)
Avenue Sainte Gertrude 5
B-1348 Louvain-la-Neuve, Belgique

Tél. [+32 \(0\) 10 48 95 60](tel:+32210489560)

Fax [+32 \(0\) 10 48 95 69](tel:+32210489569)

cetri@cetri.be

cetri.be